

行政の考え方を問う

いっぽん質問



今回の一般質問は、当初9議員が通告していましたが、新型コロナウイルス対策で行政が混乱している背景から、議会運営委員会で一般質問の自粛を検討しました。しかし、一般質問は議員個人の権利・権限であることから、自粛の是非については議員個人が判断することになり、結果的に4名の議員が一般質問を行いました。

中嶋 廣東 議員

採卵鶏育雛施設誘致予定地の住民説明会を
すべきだ.....14P

廣瀬 公彦 議員

現在、市が所有しているまち案内板の数は
.....14P

畠中 博文 議員

デマンド型バスの利便性向上のため、
予約時間を変更できないか.....15P

田中 義幸 議員

妊婦へのマスク配布はどうする
.....15P

紙面の都合により、いっぽん質問の内容を680字内でまとめています。



嘉麻市合併後、約13年間
碓井庁舎議場において
数多くの議案の審議や
提案がなされました。

慣れ親しんだ議場に
感謝します。

廣瀬 公彦 議員



問 現在、市が所有しているまち案内板の数は

答 ゲートサインや施設の誘導標は152基ある

質 市内を流れる遠賀川本流の管理区分は、
高崎 土木課長 国が中益の火渡橋まで、県が桑野の市野川合流点まで、市がその上流側だ。
土木課長 遊歩道は7割程度の復旧で、現在害復旧状況は。

質 遠賀川源流域の災害復旧状況は。

質 地域観光資源を広く発信する一部になり得るために、市の活性化に結び付けて欲しい。

質 新聞報道されたり年、正式名称は分かる。

質 立入禁止である。

質 今度のアーチ式石橋の竣工年、正式名称は分かる。

質 観光振興策

質 市内を流れる遠賀川本流の管理区分は、
高崎 土木課長 国が中益の火渡橋まで、県が桑野の市野川合流点まで、市がその上流側だ。
土木課長 遊歩道は7割程度の復旧で、現在害復旧状況は。

質 遠賀川源流域の災害復旧状況は。

質 地域観光資源を広く発信する一部になり得るために、市の活性化に結び付けて欲しい。

質 新聞報道されたり年、正式名称は分かる。

質 立入禁止である。

質 今度のアーチ式石橋の竣工年、正式名称は分かる。

井桁農林振興課長 所有者不在で、開設年月等の資料がないため不明である。
大村企画財政課長 市の境を表すゲートサインや施設の誘導標は152基ある。

新庁舎周辺の整備

土木課長 稲築郵便局前交差点は、道路の混み具合を見て右折レンジの検討をする。鴨生口交差点は、現場を精査し県に要望できるか検討する。

小林地域活性推進課長 公募内容に合致する提案がないため、様々な民間活力の導入を検討中である。



熊ヶ畑方面の案内板か

中嶋 廣東 議員



問 採卵鶏育雛施設誘致予定地の住民説明会をすべきだ

答 地域への説明についても丁寧に行っていく

質 30万羽規模の採卵鶏育雛施設とは、どのような内容か。

産業振興課長 採卵用の雛を約4ヶ月の期間育成する施設である。

質 近隣の住民や梅林公園の関係者に説明は行つたのか。

質 基本合意前に臭気やはどうだったか。

産業振興課長 令和2年2月17日に視察した。

質 臭気や排水の状況はどうだったか。

質 誘致予定地は決まりはどうだつたか。

産業振興課長 若干の臭気はあつたと思うが、排水は合併浄化槽で処理し用水路に排水していった。

質 誘致予定地は決まりはどうだつたか。

産業振興課長 白馬靈園に隣接する市有地を第一候補として進めるとして合意している。

質 悪臭や汚水処理等の問題が全てないという確約がないと住民は納得しない。住民説明会では、所管委員会にも報告すべきであった。基本合意をする前に行政区長の代表者や所管委員会の議員による視察をした後、市民説明会を実施して理解を得るべきである段階で、採卵鶏育雛施設を視察すべきであり、同時に正副議長・所管委員会にも報告すべきであった。基本合意をする前に行政区長の代表者や所管委員会の議員による視察をした後、市民説明会を実施して理解を得るべきである。

意見 誘致の話が進んでおり、説明会についても丁寧に行つていく。

産業振興課長 地域への説明についても丁寧に行つてほしい。

得しない。住民説明会をすべきである。説明についても丁寧に行つてほしい。

ではないか。今回の進め方は、行政報告や説明会の順序が前後している。今後十分に注意してほしい。



※他に稲築地区公民館の方向性を質問。

いっぱい質問

田中 義幸 議員

問 妊婦へのマスク配布はどうする
答 1人20枚を配布する



一般質問の考え方
新型コロナ問題を背景に、赤間市長から一般質問の自肅要請があった。このことを熟慮したが、議員は市民の代弁者であるため、質問の自肅はできないとの結論に達した。だが、行政の負担軽減も考慮し一問一答方式ではなく、事前に具体的な質問内容を通告する方式の一括質問・一括回答方式に変更していることに理解願う。

福祉事務所長 妊婦には、1人20枚配布する。
石松福祉事務所長 マスク6万枚、500ml消毒液19本保有している。
質 窓口業務を行う職員の感染防止策と妊婦へのマスクの配布はどうする。

大野防災対策課長 消防行政
質 消防団員の充足率は、1人20枚配布する。
木本教育長 木本教育長
質 学校の2020年3月3日から臨時休校を決めたプロセスを問う。
木本教育長 県の通知を踏まえ、教育委員会から対策本部へ上げ決 定した。

防災対策課長 防災対策課長
質 晩酌しアルコールが抜けていると思つて行動したが、実は酒気帯びだったということもある。飲酒運転等の不祥事防止のため、アルコールチェック等行動マニアルを作成すべきだ。



※他に会計年度任用職員制度を質問。

畠中 博文 議員

問 デマンド型バスの利便性向上のため、予約時間を変更できないか
答 交通会議で協議し検討していきたい



小林地域活性推進課長 令和2年2月末現在登録数は544人で、利用者数は82人である。
質 市民への周知はどのようない形で行っているのか。

地域活性推進課長 枝線路線の見直しにより午後1時30分以降、地域によつては交通手段が全くない状態となる。この地域の市民は、デマンド型バスを利用しないと移動できぬ。また、現在のデマンド型バスの予約受付時間は最低2時間前までと決められている。幹

地域活性推進課長 市民説明会等でも多くの市民から予約時間についての意見が出ているため、嘉麻市でも早急に予約時間を2時間前から1時間前までに短縮できないか。

赤間市長 新しい交通形態がスタートした時点では、開始当初より1時間前までの予約で運行しているため、嘉麻市でも早急に予約時間を2時間前から1時間前までに短縮できないか。

